

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica martes 24 de septiembre de 1901

NUMERO 693

GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA

Se encarga de la compra y venta de toda clase de mercaderías y fincas; de consignaciones y representaciones.

Tiene de venta: sal de marquilla; varias clases de papel de envolver; sacos vacíos; vinos en cajas; dos máquinas de entaponar; dos billares con troneras; azul 1ª calidad, en bolitas; jabón de varias clases; alambre para cercas; un magnífico estante para cantina; cominos, clavo y pimienta, muy frescos; mortadelas; vermouth en barriles de 150 y 100 litros; vinos moscatel, angélica y lágrima en varios tamaños; vinos de Jerez, Málaga, Oporto, Catalán y Priorato en barriles de diferentes tamaños; vino zinfandel en barriles de 150 botellas; vino Monferrato de 300 botellas; vino español, barriles de 16 litros; almendras; nueces; avellanas; chufas; alpiste; garbanzos; avena, confites; mostaza preparada; ciruelas; atum; aceite Potin todos tamaños; ron Negrita; cera; cáñamo en ovillos; agua florida; carb. de amoníaco; vino St. Raphael; etc.; etc. Toda mercadería fresca y barata.

Buenas oportunidades para colocar dinero con muy buenas hipotecas.

NEGOCIOS EXCLUSIVAMENTE A COMISION

—Oficina y bodega: Calle 17, Norte, frente al Mercado—

RESTAURANT UNIVERSAL

DE JOSE FERNANDEZ

Situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo, porque allí quien maneja la batuta es **MONLOUIS** el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos es tomacaes. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

OPORTUNIDAD

Ruedas y ejes para carretas a precios bajos, semillas de guinea y genjibrillo de la presente cosecha hay de venta en

“LA BICICLETA”

En el mismo establecimiento se desea comprar una casa en esta ciudad de 3,000 a 4,000 colones al contado.

Para informes, entenderse con Trinidad Carvajal, frente al almacén de Mr. Asch, o en LA BICICLETA con

Tobías Valverde S.

EL NEW CASH STORE

Almacén establecido hace 15 años

Casa de Agencia, de Empleos, Comisiones, Importaciones y Exportaciones

Compra y venta al por mayor y menudeo de toda clase de mercaderías extranjeras ó del país a los precios más equitativos del mercado. Completo surtido de cristalería fina de Bohemia, consistente en objetos curiosos, elegantes, de lujo y fantasía.

Maderas de pino blanco y amarillo de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Provisiones, Abarrotes, Víveres, Comestibles, Vinos tintos y generosos, Licores espirituosos, Cervezas, Mercaderías secas, Perfumería, Ferretería, Loza y Productos.

VARIAS ESPECIALIDADES:

Curarina de Juan Salas Nieto, Jabón Maypole, Vacinillas para enfermos, Estufas de hierro *Santee*, Balanzas de kilos y libras, Puros y Cigarrillos de las mejores fábricas, Heno fresco, Cal viva, Muebles, Escopetas inglesas, Hamacas, Calzado americano finísimo para caballeros, señoras y niños, muy fuerte del país, Sombreros de *Stetson*, Abanicos chinos, Cuellos, Puños, etc., etc., etc.

Garantizo la buena calidad de los artículos

CAMBIO DE MONEDA

Arriendo, administro y construyo casas por contrato

B. Ramirez R.

FRANCISCO M. AVILA

ESCULTOR

Con diez años de práctica en el Arte, tiene el gusto de ofrecer sus servicios: especialidad en las imágenes de Cristo, San Rafael y Nacimientos. Las órdenes con que se me favorezca, serán atendidas con prontitud y esmero, cobrando por las obras que se me encomienden un precio más bajo que los de los demás escultores del país.

Pacaca, agosto de 1901

ESPACIO RESERVADO

DE

Francisco Flores

DR. T. M. CALNEK

Oficina: Calle Central Norte, Casa de don Justo Quirós, frente al templo del Carmen.

Horas de Consulta:

De 1 a. m. a 2 p. m. Los clientes que residen cerca de “La Nueva Botica de San José de don Mariano Jiménez R.: Teléfono 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha Botica.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece a bajos precios

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA
REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, setiembre 24 de 1901

A los Costarricenses

Ha entrado nuestra querida Patria en una era de concordia.

Pasó el odio, pasó el mal para que viniera la fraternidad y el bien triunfara.

Ya no insignias distintas serán el emblema de una lucha desigual.

Ni el dicitario, ni la palabra acre serán el prelude de consecuencias fatídicas y el color político de los ciudadanos llevará la elocuencia de esta hermosa frase: "costarricense antes que todo."

Las heridas se han cicatrizado y el rencor no acusa de innobles a los corazones.

Cubiertos por pesada loza, quedan en el sepulcro del olvido, los atropellos que sin pérdida de tiempo debieron ser vengados y se han tolerado por largos años.

La Patria tenía en perspectiva un porvenir luctuoso tanto si el derecho se hubiera reivindicado cual cumple a la energía histórica del patriota, como si se hubiera abandonado al caminar azaroso a que le obligara la intransigencia.

No; no se puede abandonar la Patria, cuando la atormentan lances difíciles en lo político y en lo económico; y cualquier otro remedio violento, además de ser peligroso en sus consecuencias, no se presentaba a la demanda justa de los enemigos del orden establecido.

Costa Rica hoy puede estar orgullosa.

Ha demostrado que no el espíritu de bandalaje, ni de botín es el que la animara en su desarrollo social y político: muy lejos de seguir el ejemplo de salvajismo en el seno de la civilización que la ofrecen otros países.

Costa Rica ha sabido dejar una página gloriosa para la Historia Universal.

DENTOLIN

El mejor dentrífico. Limpia y conserva los dientes; fortalece las encías.

De venta en las boticas "Americana" y "La Violeta" a 75 céntimos el frasco.

En Heredia: en la "Farmacia Central" de Kireckpatrick.

Los patriotas han lucido todo su esplendor: los unos abdicando de la fuerza en beneficio de la Patria; los otros reponiendo sus errores pasados de ambiciones y divisiones, haciendo ante el altar de la Patria holocausto noble y santo de sus particulares intereses.

El problema político de Costa Rica—apenas hace unos días—era oscuro: su solución había de ser hija de la bayoneta ó del puñal.

Y el problema político de Costa Rica es hoy claro.

Su solución ha sido la libertad, hija del patriotismo y hermana de la civilización.

Loor a los hombres grandes que cual precursores de la bienandanza nacional han abierto el camino y llamado a seguirles a los soldados de buena voluntad.

Loor a los soldados de buena voluntad que han puesto su concurso al triunfo de la fraternidad nacional, base firme de la verdadera república.

Ya no dirigiremos nuestra voz a republicanos ni a civiles; habiaremos sólo con los costarricenses.

Quién más republicano y más patriota que el costarricense!

Sí, trabajemos por la Nación y para la Nación y hagamos con esfuerzo y abnegación el Partido Nacional.

El Partido Nacional

Tarea de organización

Consecuencia que se impone al resultado de las negociaciones de paz es el avenimiento de las Directivas de ambos partidos en las distintas localidades.

El trabajo ha de ser uno solo, en un sólo sentido, el esfuerzo ha de ser único; pues a la unidad, conciudadanos.

Que ese botón blanco traiga muchos bienes a la Patria del costarricense.

La Reunión de Artesanos
Idea de Asociación

Conforme se había anunciado por invitación que circuló en hoja suelta para una conferencia que don Gerardo Matamoros daría a los artesanos, se verificó en la noche del domingo.

Inmensa concurrencia llenaba el Teatro de Variedades. Toda la clase obrera y muchos de sus admiradores sentamos en ese acto inusitado entusiasmo.

Comenzó el señor Matamoros su conferencia y, hecho estudio de nuestra situación política y económica y expresada su opinión acerca de la transacción y el Candidato Esquivel, aconsejó a sus compañeros de clase, seguir la negociación y aceptar el Candidato como medio perentorio de salvar la Patria.

Dijo el orador, con su enérgica cuanto galana frase, que así como la transacción era la salvación del país, así la salvación de la clase obrera estaba en su unión.

No debe el artesano contentarse con ese patriotismo desnudo y limpio que sólo sale a la vida activa cuando con halagos y lisonjas se le llame al servicio de determinada causa política, sino que debe participar del Gobierno, con su vigilancia y su influencia en el poder.

La valía positiva del artesano debe cotizarse.

Que se pague, no con promesas lisonjeras tan vanas como los documentos de quebrado, sino con hechos.

Que la clase obrera esté representada en el Congreso y q' esté representada por uno de su seno, q' conozca sus dificultades, sus facultades y el modo de impulsarlas.

Que la clase obrera se asocie y viva unida para que sea poderosa.

Después de su conferencia el orador dió cuenta de una entrevista que ante testigos había

tenido con el Lic. D. Ascensión Esquivel.

Las frases de Matamoros fueron en gran número celebradas con salvas de aplausos.

Hecha moción para que se organizara la Directiva provisional, don Manuel Dengo manifestó que en vista de la conferencia del jueves anterior, él había emprendido trabajos en idéntico sentido, pero que ahora los unía a los del señor Matamoros.

Hecha la elección por aclamación, resultaron en la Directiva provisional las siguientes personas:

- Presidente
Don Gerardo Matamoros.
- Vicepresidente
„ Manuel V. Dengo.
- Secretario
„ Emilio Artavia.
- Vocales
„ Vicente Montero.
- „ Santos Pastor.
- „ Alberto Brenes.
- „ Higinio Carmona.

No pudimos recoger los otros nombres pero mañana publicaremos el directorio completo.

También hicieron uso de la palabra los Lic. D. Manuel Argüello de Vars, y D. Aníbal Santos quienes fueron justamente aplaudidos.

Del seno de la Asamblea se tomó la determinación de saludar en cuerpo la clase obrera, haciendo ovación, al Lic. Esquivel.

En casa del Señor Esquivel habló don Manuel Dengo en nombre de los artesanos y a su vez el Sr. Esquivel manifestando la alta estima en que tenía a los obreros, el reconocimiento que hacía de la prosperidad de los Estados Unidos por la industria, y su ánimo de hacer bien al país, en el sentido de la clase obrera, caso de que el voto de los pueblos llegara a favorecerle ó darle influencia en el Gobierno.

La idea pues, de los artesanos es de empuje; el éxito alcanzado esa noche fue completo. *La Revista* se permite felicitarles y ofrecerles su insignificante apoyo en bien de esa clase valerosa.

San José, setiembre 2 de 1901

Junta de Educación de San José.

P.

La Escuela de Música "Santa Cecilia," establecida en esta ciudad desde octubre de 1884, se encuentra actualmente en un local muy reducido para sus clases y necesita a la vez hacer una economía para poder continuar sus tra-

LA SEVILLANA

FABRICA DE SOMBREROS

INDUSTRIA NACIONAL

Establecida frente al Cuartel Principal, al lado del establecimiento de don Eloy González.--Se hacen sombreros de todas clases para caballeros, señoras y niños.--Artículos de sombrerería por mayor y menor.--Todo á la moda.

bajos en medio de la crisis actual. Con motivo de esas dificultades y deseoso de remediarlas para no verme obligado á interrumpir la buena marcha de ese centro tan útil para la juventud, y del cual son ya conocidos sus buenos resultados, me he decidido á pedir permiso á la Junta de Educación para dar las clases de dicha Escuela de Música en el local que ocupa actualmente la Escuela de Párvulos que dirige la señorita Ofelia Castro. Al hacer esta petición debo observar lo siguiente:

1º—Que solamente ocuparía dicho local, en la parte que se me designe, en horas que no sean las lectivas de la escuela que lo ocupa, y que por consiguiente no causará ningún trastorno.

2º—Que ya otros locales de escuelas públicas se han prestado para igual objeto, como el Edificio Metálico y el Colegio de Señoritas, donde un tiempo estuvo la "Escuela de Santa Cecilia," puesto que la ley no lo prohíbe y porque una escuela como la nuestra es un centro de instrucción como cualquiera otro; y

3º—Que aun el mismo local que solicito ha sido concedido para otras clases de carácter privado.

No dudo, pues, que la Junta de Educación dará una prueba más de patriotismo protegiendo la Escuela de Música "Santa Cecilia" con el local que atentamente solicito, lo que es muy natural esperar del espíritu progresista que caracteriza á los dignos miembros de esa Junta.

Deseoso de hacer más patente mi reconocimiento por el favor que espero obtener de Uds., pongo á disposición de la Junta de Educación cuatro becas en la Escuela de Música "Santa Cecilia," dos para hombres y dos para niñas, que pueden ser adjudicadas por vía de estímulo á niños que deseen aprender la música, y que carezcan de recursos para hacerlo. La Junta dispondrá de esas becas cuando lo tenga á bien.

De Uds. muy attº

S. servidor.

J. J. VARGAS CALVO,
Director.

San José, 14 de setiembre de 1901.

Señor don

J. J. Vargas Calvo,

Director de la Escuela de
Música "Santa Cecilia."
P.

En contestación á su atenta nota del 3 del corriente, tengo el gusto de comunicarle que la Junta aceptó con beneplácito la solicitud que hacía para que se le concediera el local de la Escuela de Párvulos N.º 1 á la Escuela de Música "Santa Cecilia" que dirige Ud. con tanto acierto.

Esta Corporación tiene un criterio liberal para toda solicitud que tienda en algo á ensanchar en cualquiera de sus ramos la educación de la juventud y lo único que deplora es no tener recursos bastantes para poder proteger eficazmente todo centro que como el suyo tenga tan nobles fines.

A esta consideración general se une lo de que á su petición podrá perfectamente accederse sin perjuicio de nadie y que como compensación generosa crea Ud. cuatro becas en su escuela para niños pobres de las escuelas de esta Capital, becas que la Junta acepta con gratitud y que proveerá oportunamente.

La Junta le tiende la mano espontáneamente á la escuela "Santa Cecilia" y gustosa le cede uno de sus locales. No quiere que los esfuerzos que se han hecho en pro del arte naufraguen ahora con motivo de la crisis reinante, ya que ese arte: lo música, consolará á quienes lo sirven fervorosamente.

Se propone al mismo tiempo estimular á los niños que se distinguen por sus aptitudes para el arte musical en las escuelas comunes de la ciudad, haciéndoles ganar en concurso el goce de las becas por Ud. ofrecidas.

Queda, pues, desde luego autorizada la Escuela de "Santa Cecilia" para instalarse en el local que

solicita, debiendo ponerse de acuerdo con la Directora de la escuela designada.

Soy de Ud. atento y

seguro servidor,
ALEJANDRO ALVARADO H.,
Secretario.

CRONICA MENUDA

Bautizo

El domingo en la ciudad de Heredia se bautizó un precioso chiquitín de don Saturnino Meléndez.

Después del acto religioso, en casa del señor Meléndez se departió agradablemente y bellas señoritas nos hicieron pasar un rato delicioso.

Los padrinos eran don Salomón Castro y su hermana la señorita Ester.

Felicitemos al amigo Meléndez y á su apreciable señora.

Onomástico

Hoy es el día de las Mercedes y Merceditas. Con verdadero regocijo enviamos á todas nuestras cordiales felicitaciones, especialmente á doña Mercedes T. de Trejos y á la señorita Mercedes Guzmán.

Pero que todas, todas sin excepción vivan largos y felices años son los deseos de LA REVISTA.

A causa

de una corriente eléctrica al pasar el Tranvía quedó gravemente herido el señor Rafael Castillo.

Nos dicen que la Compañía se ha hecho cargo de la curación.

Correspondencia particular de La Revista

Sres. don Arturo Araya, Atenas,
„ Moisés Aguilar, Esparta
Mil gracias por sus envíos de dinero.

Ingenua manifestación

Dice el Dr. N. Amaya, escribiendo desde San Vicente, República del Salvador:

"Con ingenuidad participo á Uds. que su preparado, la "Emulsión de Scott" de hígado de bacalao

Sociedad Economica Nacional

Se convoca á los socios á Junta General para las 8 p. m. del jueves 26 de este mes, con el objeto de continuar la discusión del proyecto de Estatutos.

Los socios á quienes no sea posible concurrir, pueden dar carta poder á otro socio para que los represente.

El Secretario ad hoc,
F. VIDAORRETA.

San José, Setiembre 22 de 1901.

con hipofosfitos de cal y sosa siempre ha obtenido buen éxito.

Ayudad á la Naturaleza.

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les prueba el alimento, algo pasa. Hay que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

LA EMULSION DE SCOTT

DE
Aceite de Hígado de Bacalao
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

allanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquélla necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Exíjase la legítima de Scott con escudo-voltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre sus hombros un gran bacalao.

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el Ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse; á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario. **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

INAUDITO NEGOCIO

Se vende a Precio de Crisis

En la línea vieja del Ferrocarril del Norte los lotes números 39 de 2º orden y número 33 de 3º orden.

Para informes entenderse con don José Bonilla.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos. Extracciones absolutamente sin dolor.

BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas ó un aviso á don Ventura Cordero en Alajuela,

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

ROBERT HNOS.

Unico almacén de ropa hecha
SURTIDO COMPLETO

Puede encontrarse vestidos desde el precio de de Cj 2.50, hasta Cj 25.00.—Gran variedad de juguetes para niños.—Lo mejor y más barato encontrarán en este acreditado Almacén.—Perfumes de todas clases, de los más finos y á precios sumamente baratos.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS.** Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

OCASION OPORTUNA

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual.—Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

GUSTAVO PRADILLA

ALEJANDRO AGUILAR

TIENE DE VENTA curiosidades indígenas de Guatemala, entre ellas, género superior de fantasía, para adorno de muebles y puertas de sala. También tiene de venta piesitos y semillas de la hermosa palma real cubana.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

TARJETAS POSTALES ILUSTRADAS

DOCENA 60 CENTIMOS

La serie de doce tarjetas con vistas de Costa Rica muy bien grabadas, se pondrán á la venta en la Librería de Padrón y Pujol; Calle Central.

Underwood Hermanos, Calle de la Estación, Woods Store, Puerto Limón.

Agapito Céspedes é Hijos
Editores

SANTIAGO GALVO N.

Ha trasladado su Talabartería á la esquina Noroeste del Mercado, frente á "Las Ciudades de Italia", donde ofrece sus servicios.

EL NUEVO MUNDO

AL RESTAURANT CENTRAL

DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 18, N. No 16a

50 vs. N. de Las Ciudades—

de Italia—

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.

Teléfono número 22.